

※電子配信しております。紙面印刷・インク代などの経費削減にご協力ありがとうございます。

《学校教育目標》

「他とつながる力」・「未来を拓く力」の育成

「3年ぶりの…」

先日、前期課程の陸上部員が参加する競技大会を見に、たけびしスタジアム京都に行ってきました。昨年・一昨年と共に中止となった競技大会。3年前には参加したのかと疑問に思い、本校ホームページを見てみると、2019年の同じ日にその競技大会が開催され、開校1年目の6年生が出場している様子がそこにありました。まさに、「3年ぶり」の開催及び出場です。その日も今年と同様に雨模様でしたが、機会がないことから思うと、雨でも自分の力を発揮する機会があることが素晴らしいと心からそう思いました。

メディア等を含め、「3年ぶりの～です」という言葉を何度も耳にします。本校でも、3年ぶりに9学年が一堂に会したピア交流体育や、8~9年にとっては3年ぶりの水泳学習、チーム・ビジョンステージの3年ぶりのホールでの音楽の部等々、今年になって実施できた行事において枕詞のように「3年ぶり」という言葉を使っていました。

地域の行事も同様かと思います。3年ぶりのキンショーまつり。夏休み中の夜の行事ということで、普段学校では見られないような良い表情を見ることができ、「祭りはやっぱり、いいなあ」とつくづくそう感じました。間もなく行われる御香宮の祭礼も3年ぶりに露店が出されて行われることです。ご家族でお祭りに足を運んだり、後期課程の生徒は友達同士で行ったりすることもあるかもしれません。気のせいいか、お祭りの記憶は他と比べ鮮明に残っています。お祭りを楽しみにしていた幼き頃のことをこの年になっても思い出したりします。そんな機会をこの2年間奪われてしまったことから、秀蓮の生徒たちには是非3年ぶりのお祭りの機会に触れ、その雰囲気を感じてほしいと思っています。もちろん感染対策はしたうえですが、PTAによるこの二つの祭りのパトロールももちろん3年ぶりです。お世話になります。

10月に入り、令和4年度の折り返し点を通過しました。この2年間実施できずにきて、3年ぶりの実施を予定している行事はまだまだあります。生徒たちは、行事を経て成長することも多分にありますが、あまり肩ひじを張らずに、楽しいと思えることを少しだけ多く実施したいという思いを強くもっています。楽しむをする行事がたくさんあって、居場所があり、行きたいと思える場所であって、わくわくしながら学校に通えるという日を少しでも多くしたいと考えています。

残念ながら、5年生で予定していた3年ぶりの若狭での宿泊学習は叶いませんでした。周到に準備をしていた教員も5年の生徒と同様にとても残念がっていましたが、5年の生徒も教員も行き先を変更して行う宿泊学習を楽しみにしてくれていると聞いてほっとしています。その時、宿泊学習の結団式用に5年生そして教員に向けて準備していたなぞかけ…。来年、4年ぶりの若狭での宿泊学習の際に使えたとしても、今の5年生には披露できないので、ここで…。

「今回の宿泊学習の行き先とかけて、5年生の担任の先生たちの魅力と解く。その心は…どちらも『わかさ』です」。…さて、おあとはよろしいでしょうか…?

「おあと」…つまり「次」。延期した「次」の宿泊学習でのなぞかけの準備はこれからです。まだ、おあとはよろしくない(準備できていない)…のが実情です。

京都市立向島秀蓮小中学校長 上野 政弘

感動しました！秀蓮フェスティバル音楽の部！

秀蓮フェスティバル音楽の部を9月16日(金)にベーシックステージ、22日(木)にチーム・ビジョンステージで行いました。開校1年目以来となる保護者参観ありで実施した音楽の部。生徒たちはこの日までに真剣に練習に取り組んできました。

第2体育館で発表したベーシックステージは、1組あ の息の合ったハンドベル、1年生のかわいらしい歌声やダンス、2年生の元気な歌声、3年生のきれいな楽器の音色、4年生のうつくしい歌声などが聞かれました。感染症対策のためマスクをしたままの合唱でしたが、たくさんの保護者の皆様の前で緊張しながらも音楽を心から楽しむ姿が見られました。



京都文教大学の同唱館で行ったチーム・ビジョンステージの音楽の部は、5年生が学年合唱、6~9年生はクラス合唱を行いました。同唱館の素晴らしい舞台で、どのクラスも熱唱する姿が見られました。特に8~9年生ビジョンステージの歌声は、ホールにいた生徒や教職員、保護者の方を魅了していました。この歌声を下級生が引き継ぎ、来年度以降も素敵な音楽の部にしてくれると思います。結果発表の際、ホールの盛り上がりや緊張感、金賞を取った時のクラスの一体感はすごかったです。行事ができたよかったです。保護者の皆様、お忙しい中参観に来ていただき、誠にありがとうございました。



令和4年度

10月行事予定

京都市立向島秀蓮小中学校



		1組（1～4年）・ベーシックステージ (1～4年生)	1組（5～7年）・チームステージ (5～7年生)	1組（8・9年）・ビジョンステージ (8・9年生)	PTA・地域・業者関係
1	土				毎週金曜日は、標準服（双葉産業）・体操服や上靴（岡忠）の受注・定期販売を行っています（13:00～13:30）。
2	日				
3	月		7年情報モラル教室		
4	火				
5	水	総括考査返却開始日	委員会ミーティング		
6	木				
7	金	1組校外学習（子どもの楽園）			定期販売
8	土		英語検定		毎週月・水曜日は、スクールカウンセラーによるカウンセリングを実施しています。ご相談を希望される場合は、学校までご連絡ください。
9	日				
10	月	スポーツの日			
11	火	BS委員会 1・2年、1組視力検査 2・3年5時間授業	学習確認プログラム（7～9年）		
12	水	3・4年視力検査	生徒会委員会		
13	木	2・3年6時間授業	5～7年視力検査	8・9年身体計測・視力検査	
14	金	1年校外学習（梅小路公園）			定期販売
15	土				毎週木曜日の16:30より地域の方による太鼓教室を行っています。興味のある方は見学も可能です。
16	日				
17	月	BS朝会			
18	火	1組校外学習予備日			
19	水				
20	木	検尿1日目			
21	金	1年校外学習予備日	検尿2日目 生徒会役員選挙・開票		定期販売 PTA運営委員会
22	土				
23	日				向島まつり
24	月	クラブ活動（6限）	9年進路懇談会		
25	火		8年チャレンジ体験 9年進路懇談会		
26	水		8年チャレンジ体験 9年進路懇談会		
27	木	育成合同運動会	8年チャレンジ体験		
28	金		8年チャレンジ体験 9年進路懇談会	給食試食会 定期販売	
29	土				
30	日	京都市小学生陸上記録会・持久走記録会			
31	月	7年防災講話			
※11月の主な行事予定					
1日（火）2日（水）5年生宿泊学習（アクトバル宇治） 7日（月）入学届受付締切 8日（火）再検尿					
9日（水）生徒会委員会 11日（金）研究発表会 14日（月）BS委員会 15日（火）総括考査公示日、7年華道教室					
17日（木）つばめ教室保護者会 22日（火）総括考査④、4年社会科見学（琵琶湖疏水） 24日（木）総括考査④、就学時健康診断					
25日（金）総括考査④、育成合同運動会（後期課程） 28日（月）クラブ活動 29日（火）4年茶道体験 30日（水）総括考査返却開始日					
※行事については、変更になる場合があります。ご了承ください。					

9月は授業力向上月間！

向島秀蓮小中学校では、授業力を向上させるため、それぞれの教科ごとに教員同士で授業を見合い、意見を交わし研鑽を重ねています。特に9月は授業力向上月間として、多くの教員が授業を見合いました。今年度は「反転学習」という手段を取り入れ、生徒が「主体的・対話的」に学びを進めていくように指導を工夫しています。授業後は、教科ごとに部会を開き、話し合いました。



第3回総括考査を行いました！

9月29日、30日と第3回総括考査を全学年で行いました。総括考査前は、放課後学習会で多くの生徒が学校に残り、学習に励んでいました。当日も真剣な表情で粘り強く総括考査に取り組む姿が見られました。結果は後日返却します。お家では、お子たちのこれまでの頑張りを認め、励ましていただければと思います。



学校預り金について（振替10月11日）

10月11日（火）に銀行振替があります。学校預り金・給食費等につきましては、以下の金額になります。

1組につきましては、生徒によって集金額が違います。残高の確認をお願いします。

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	7年	8年	9年
学年費	0	0	0	0	0	0	0	0	0
給食費	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700	5,900	5,900	5,900
宿泊積立	0	0	1,300	2,300	5,300	5,300	4,100	6,100	0
PTA会費	0	0	0	0	0	0	0	0	0
合計	4,700	4,700	6,000	7,000	10,000	10,000	10,000	12,000	5,900

● 就学援助・教育扶助の対象になられているご家庭へ

世帯の状況に変化があった時(結婚や離婚、祖父母との同居、子の独立による別居など)は、必ず学校へお知らせください。